

ENTRE

**DURANCE, ASSE ET
RANCURE**



Oraison, La Brillanne, Le Bars,
Brunet, St Julien d'Asse,
Bras d'Asse, La Bégude,
St Jeannet, Le Castellet, Puimichel,
Entrevennes

Bulletin d'information de la paroisse ND des Trois Rivières

N° 210 – novembre 2025



La fête de tous les saints.

A lui seul, entre 2013 et 2025, le pape François a canonisé neuf cent vingt-neuf saints et béatifié pas moins de mille cinq cent quarante bienheureux !

Mais qu'est-ce qu'un(e) saint(e) ? Une des plus anciennes prières chrétiennes reprenant une tradition biblique, le *Gloria in excelsis Deo*, Gloire à Dieu, proclame : « Toi seul es saint, Toi seul es Seigneur, Toi seul es le Très-Haut, Jésus-Christ avec le Saint-Esprit, dans la Gloire de Dieu le Père. Amen. »

La sainteté est un attribut de Dieu ; aucun homme ne pourra jamais franchir la distance entre la créature et son créateur. Au sens strict, Dieu seul est saint. Et pourtant, les catholiques parlent de saints, voire même invitent à la sanctification, c'est-à-dire à devenir saint. Y a-t-il une contradiction dans leur pensée ? Nullement, car si l'homme ne peut franchir seul la distance entre créature et créateur, Dieu, lui, invite l'homme à se rapprocher de lui et lui en donne les moyens. Le moyen le plus sûr est d'être unis par la communion au corps eucharistique du Christ, ce n'est pas une question de morale, mais un lien vital par le Christ au Dieu trois fois saint.

La sanctification consiste alors à se laisser pénétrer par l'Esprit-Saint et à lui permettre de transformer celui qui a reçu le corps du Christ en un véritable Temple de Dieu (*1 Cor 3,16*). Saint Paul ne dit rien d'autre : « Ce n'est plus moi qui vis, mais le Christ qui vit en moi » (*Ga 2,20*).

Sanctifier le dimanche (*sens dérivé de sanctification*) signifie : prendre le temps nécessaire pour s'ouvrir à l'Esprit de Dieu.

En résumé, être un(e) saint(e) c'est conformer sa vie à celle du Christ au quotidien. Dans la joie d'une fête unique, la sainte Église vénère tous les saints qui, à la suite du Christ, nous invitent à suivre leur exemple.

La fête des défunts.

« Ne pleurez pas, je vous serai plus utile après ma mort et je vous aiderai plus efficacement que pendant ma vie [...] Je passerai mon ciel à faire du bien sur la terre ». *Ste Thérèse de l'Enfant-Jésus.*

Le catéchisme de l’Église catholique rappelle que la communion qui existe à l’intérieur de tout le corps mystique de Jésus-Christ, l’Église en ses membres qui cheminent sur terre a entouré de beaucoup de piété la mémoire des défunts dès les premiers temps du christianisme en offrant aussi pour eux ses suffrages (*prières*) ; car « la pensée de prier pour les morts, afin qu’ils soient délivrés de leurs péchés, est une pensée sainte et pieuses » (2 M 12,45). Notre prière pour eux peut non seulement les aider mais aussi rendre efficace leur intercession en notre faveur. (958)

Quand Jésus parle de l’au-delà de la vie, ses mots brillent de la clarté pascale et vibrent de sa communion avec son Père. Dans l’Évangile de Jean, ils en deviennent prière et dessinent un chemin sûr pour en parler : « La vie éternelle, c’est qu’ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu. » (Jn 17,3).

Saint Paul aux Thessaloniciens complète : « Frères, nous ne voulons pas vous laisser dans l’ignorance au sujet de ceux qui se sont endormis dans la mort ; il ne faut pas que vous soyez abattu [...] Jésus, nous le croyons, ceux qui se sont endormis, Dieu, à cause de Jésus, les emmènera avec son Fils. Ainsi, nous serons pour toujours avec le Seigneur. Retenez ce que je viens de dire, et réconfortez-vous les uns les autres » (1 Thess 4, 13-18).

Prier pour les fidèles défunt n'est donc pas inutile. C'est d'abord reconnaître, dans la foi en la Résurrection, qu'ils vivent de la vie même de Dieu et qu'ils ne cessent de s'avancer à sa rencontre. C'est également prendre avec eux le même chemin d'ajustement pour, sans attendre, s'accoutumer à l'amour divin dès ici-bas. Il se déploie en charité pour tous ceux et celles qui affrontent la peur de la mort et de la souffrance. Enfin, c'est se tenir dans une même communion dont l'eucharistie est aujourd'hui le sacrement : la vie même de Dieu. Prier s'offre ainsi à chacun comme l'attitude la plus juste devant la mort, pour la vivre dans la confiance de la foi pour soi-même et pour les autres, pour annoncer humblement l'espérance chrétienne : « Il n'est pas le Dieu des morts, mais des vivants » (Lc 20,38).

La basilique de Latran

Le dimanche 09 novembre, nous fêterons la fête de la dédicace de la basilique de Latran. La basilique de Latran est la cathédrale du pape en tant qu'évêque de Rome. Elle a été érigée par l'empereur Constantin vers 320, en ces quelques années d'euphorie que connut l'Église au sortir de la grande persécution. C'est alors qu'on vit surgir dans toutes les villes des églises vers lesquelles convergeaient les foules joyeuses pour en faire la dédicace. Le successeur de Pierre est à la fois évêque de Rome et évêque de l'Église catholique. Les deux ministères sont inséparables. C'est pourquoi toutes les Églises de rite romain répandues à travers le monde ont à cœur de célébrer le mystère de l'unique Église du Christ en la fête de la dédicace de la cathédrale de Rome.

Solennité du Christ Roi de l'univers

La fête du Christ Roi a été créée en 1925 par le pape Pie XI dans le but d'affirmer la royauté du Christ. Elle a pris un sens différent avec la réforme du calendrier liturgique demandée par le Concile du Vatican II. En effet, cette fête termine notre année liturgique, puisque dimanche prochain nous entrerons dans le temps de l'Avent. Elle n'est plus le dernier dimanche d'octobre, mais le **dernier dimanche de**

L'année liturgique : elle devient ainsi comme le couronnement de l'année liturgique. Elle porte le titre de Solennité du Christ Roi de l'Univers.

Elle nous donne l'occasion de revenir sur l'année écoulée pour nous demander si et comment le Christ a mieux régné dans nos vies et nous relance pour une nouvelle année.

En cette fête, la liturgie nous donne de contempler Jésus en croix, exerçant sa royauté au profit du bon larron qui l'implore. Jésus, fils de David, est venu apporter la paix. « Il est l'image du Dieu invisible, le premier-né de toute créature et le premier-né d'entre les morts ». Il a en tout la primauté, car il a voulu tout réconcilier en faisant la paix par le sang de la croix. « Le Seigneur est Roi », chante le psalmiste. Il donne son pouvoir à un Fils d'homme, dit le prophète Daniel. Jésus Christ est le souverain de la terre, proclame le visionnaire de l'Apocalypse. « Ma royauté ne vient pas de ce monde », dit Jésus dans l'Évangile de Jean.

En ce jour, adorons le Christ, Roi de l'Univers, venu rendre témoignage à la vérité. Rendons grâce avec toute la Création pour toutes les facettes de son mystère qu'Il nous a laissé découvrir au long de l'année liturgique. Demandons-Lui pardon de ne pas l'avoir assez mis au centre de nos existences au long de l'année écoulée. Et donnons-nous à Lui pour que l'année qui s'ouvre nous aide à reconnaître sa puissance et le glorifier sans fin.

Jean-Marie Quétier (Diacre)

Seigneur Dieu, Père céleste, En cette Toussaint, nous nous rassemblons pour rendre grâce pour la vie de tous tes saints et de toutes tes saintes qui ont marché avant nous sur le chemin de la foi. Nous te remercions pour leur exemple, leur dévouement, et leur amour inébranlable envers toi.

Nous te prions, Seigneur, pour que tu nous donnes la grâce de suivre leurs pas. Aide-nous à persévérer dans la foi, à grandir dans l'amour et à vivre une vie qui reflète la lumière de ton Fils, Jésus-Christ. Accorde-nous la sagesse de comprendre que la sainteté n'est pas réservée à quelques-uns, mais que chaque personne peut être appelée à la sainteté dans sa propre vie.

Nous te demandons de bénir tous ceux qui sont en deuil en cette période, leur apportant réconfort et consolation. Accorde-leur la paix dans la certitude que leurs proches décédés se trouvent en ta présence, dans la joie éternelle.

Nous te prions également pour toutes les âmes qui ont besoin de ta miséricorde, en particulier celles qui sont encore en purgatoire. Que ta miséricorde infinie les conduise à la communion avec toi dans la gloire céleste.

Seigneur, accorde-nous la force et le courage de vivre pleinement notre foi chaque jour. Permet que, dans nos actions, nous soyons des témoins vivants de ton amour et de ta grâce. Aide-nous à aimer nos prochains, à pardonner, et à servir avec humilité.

Nous te confions toutes nos intentions et nos prières, en particulier celles qui résident dans le silence de nos coeurs. Nous savons que tu entends nos prières, et nous avons confiance en ton amour et en ta providence.

Au nom de Jésus-Christ, notre Seigneur, nous te prions. Amen.

Que la Toussaint soit pour nous un rappel de notre appel à la sainteté et de notre espérance en la vie éternelle. Amen.

-----AGENDA PAROISSIAL--

MESSES EN SEMAINE À L'ÉGLISE D'ORAISON

Mardi : Laudes à 9 h 15, messe à 9 h 30,
Jeudi : messe à 9 h 30,
Vendredi messe à 18 h, précédée de l'adoration à 17 h 30
Ces horaires sont susceptibles d'être modifiés, en fonction de la disponibilité du prêtre, se référer au tableau d'affichage

MESSES DOMINICALES ET CELEBRATIONS

- **Samedi 25 octobre**, 16 h 30, messe à l'église de La Bégude
- **Dimanche 26 octobre**
 - 10 h 30, messe à l'église d'Oraison
 - 18 h 30, messe à l'église d'Oraison
- **Samedi 1^{er} novembre, solennité de la Toussaint**
 - 10 h 30, messe à l'église d'Oraison
 - Bénédiction des cimetières**
 - 15 h, Puimichel et Saint Julien d'Asse
 - 16 h 30, Le Castellet et La Bégude
- **Dimanche 2 novembre, commémoration des fidèles défunts**
 - 10 h 30, messe à l'église d'Oraison
 - 18 h 30, messe à l'église d'Oraison
 - Bénédiction des cimetières**
 - 11 h 45, Oraison, 15 h, La Brillanne
- **Samedi 8 novembre**
 - 11 h, messe pour les défunt et les malades
 - de l'Hospitallité Saint Jean de Matha à l'église d'Oraison
 - 18 h, messe à l'église de Saint Julien d'Asse
- **Dimanche 9 novembre**
 - 10 h 30, messe à l'église d'Oraison
 - 18 h 30, messe à l'église d'Oraison
- **Samedi 15 novembre**, 18 h, messe à l'église du Castellet
- **Dimanche 16 novembre**
 - 10 h 30, messe à l'église d'Oraison
 - 18 h 30, messe à l'église d'Oraison
- **Samedi 22 novembre**,
 - 18 h, messe à l'église de Puimichel, fête de Bienheureuse Delphine
- **Dimanche 23 novembre**
 - 10 h 30, messe à l'église d'Oraison
 - 18 h 30, messe à l'église d'Oraison
- **Samedi 29 novembre**
 - 16 h 30, messe à l'église de La Bégude
- **Dimanche 30 novembre**
 - 10 h 30, messe à l'église d'Oraison
 - 18 h 30, messe à l'église d'Oraison

Père Pierre GERARD - Secteur paroissial d'Oraison
25, rue Auguste Brun - 04700-ORAISON
Tel : 04 92 78 60 24 - 06 26 86 78 43